
З О В Е Т  С П О Р Т И В Н А Я  З И М А

у  £  НОЯБРЯ в нашем го-
“ О  роде прошли лыжные 

соревнования, открывшие зи
мний спортивный сезон. 35 
команд защищали честь сво
их спортивных коллективов. 
Надо заметить, что в нынеш
нем году открытие зимнего 
сезона состоялось на полмеся
ца раньше, чем в прошлые 
годы. Это говорит о более 
тщательной подготовке спор
тивных организаций к  зиме. 
А о возрастающем мастерстве 
спортсменов свидетельствует 
тот факт, что' если раньше 
призерами всех соревнований 
были новотрубнпки, то теперь 
у них есть достойные сопер
ники — спартаковцы и строи
тели, которые успешно вы
ступали на открытии зимнего 
сезона.

Что характерно для прошед
шего летнего сезона? Преж
де всего, массовость. Ты
сячи участников насчитывает 
спартакиада на первенство 
областного совета ДСО 
«Труд», прошедшая летом на 
Новотрубном заводе. Около 90 
команд участвовали по двум 
группам в футбольных мат- 
""х  на первенство города. 
Представители девяти коллек
тивов выступали в городской 
летней спартакиаде, включив
шей четыре вида спорта. 
Первые места в ней соответ
ственно заняли спортсмены 
Новотрубного завода, треста 
«Уралтяжтрубстрой», общест
ва «Спартак». В то же время 
коллектив рудоуправления не 
выставил на спартакиаду ни 
одной команды. Кстати, и в 
прошедших лыжных соревно
ваниях горняки не участвова
ли. >

Проведены две городские 
эстафеты — комбинированная 
и на приз газеты «Под знаме
нем Ленина».

В этом году будет проходит 
Спартакиада народов СССР. 
Она преследует цель — мас
совое участие трудящихся в 
зимних видах спорта. Ей 
предшествуют массовые со
ревнования на местах.

В зимней комплексной спа
ртакиаде соревнования будут

проходить по следующим ви
дам,- лыжи, коньки, настоль- 
,ный теннис, тяжелая атлети
ка, стрельба. В первой группе 
будут выступать коллективы 
крупных предприятий, во вто
рой — мелких и в третьей — 
училищ профтехобразования.

Главная задача всех пред
стоящих зимних спортивных 
мероприятий — массовое уча
стие в них широких слоев 
трудящихся, в первою оче
редь, молодежи. Чтобы доби
ться этого, нужно шире от
крыть двери в спорт для но
вичков, для начинающих.

Зима не только для спорт
сменов. Катки и лыжные ба
зы для всех, поэтому они дол
жны быть заранее приготов
лены. Уже открыты для учеб
но - спортивной работы и для 
проката катки Новотрубного, 
Старотрубного и Хромпиково
го заводов. Готовы лыжные 
базы Новотрубного завода и 
общества «Спартак». Инвен
тарем в основном базы и кат
ки нынче обеспечены. Но смо
жет ли, например, удовлетво
рить всех любителей ледяной 
дорожки стадион Новотрубно
го завода? Раздевалка не вме
щает всех желающих. Чтобы 
не ограничивать прокат, не
обходимо построить времен
ную раздевалку примерно на 
тысячу человек. Этот вопрос 
новотрубнпками пока не ре
шен.

В плане спортивно - массо
вых мероприятий городского 
союза спортивных обществ на 
нынешнюю зиму —■ массовые 
зимние спартакиады и сорев
нования на заводах, в учреж
дениях, школах, училищах 
профтехобразования, первен
ства коллективов, розыгрыши 
кубков коллективов, товари
щеские встречи с командами 
города. Чем больше трудя
щихся примут в них участие, 
тем сильнее будет спортивная 
армия, которая должна будет 
представлять Первоуральск в 
состязаниях областного и ре
спубликанского масштаба, ко
торые пройдут в течение зи
мы.

Выездная редакция на стр ой ке  шилья

Д невник стройки
МОНТАЖ ДОМОВ №№ 2 И 7 ПОД УГРОЗОЙ СРЫВА

Бригада монтажников (В, По- 
литикова в первую смену 27 но
ября простояла четыре часа из- 
за отсутствия внутренних пере
городок. Бригада монтажников 
А. Петрова работает не на пол
ную мощность по этой же при
чине. Прибывшие из Нияшего 
Тагила два вагона внутренних

перегородок дают возможность 
продержаться на монтаже толь
ко один день. Затем опять про
стой. А ведь монтаж этих домов 
по графику должен быть закон
чен 30 ноября. При таком обе
спечении вряд ли удастся закон
чить работы в установленный 
срок.

ОТДЕЛОЧНИКИ ПРИНЯЛИ НОВЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Старший производитель работ СУ-4 А. П. Гладких провел со

вещание с мастерами и бригадирами. На этом совещании приня
ты новые сроки отделочных работ по пусковым домам.

ДОМ № 3. Окончание отделочных работ комплексной бригадой 
тов. Некрасова - 3 декабря.

ДОМ № 4. Окончание отделочных работ бригадами тт. Сады- 
кова п Фуклевой — 7 декабря.

ДОМ № 9. Срок окончания отделочных работ комплексной 
бригадой тов. Тонкова — 7 декабря. Настилку полов бригада 
плотников тов. Надточаева должна закончить 2 декабря.

ДОМ № 7. Установку дверей, обналичку и настилку полов 
бригады плотников тт. Надточаева, Жпляева и Воробьева обяза
ны закончить 7 декабря.

СЕССИЯ ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Вчера состоялась очередная сессия городского Совета де
путатов трудящихся. Утром прошли заседания постоянных ко 
миссий. Затем на сессии был заслушан и обсужден доклад 
депутата, делегата X X II съезда КПСС А. И. Леонтьева «О 
задачах местных Советов по выполнению решений X X II съез
да КПСС».

Подробный отчет будет дан в одном из последующих но
меров газеты.
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У дарная вахт а съезда продол ж ает ся

Партия призывает—сделаем!
Воодушевленные решениями X X II съезда партии, стремясь 

вложить свой вклад в дело строительства коммунизма, члены 
нашей бригады ежемесячно перевыполняют нормы выработ
ки.

К нам, производственникам, обращается партия умножать 
свои успехи в труде. Мы отвечаем хорошей выработкой и по
исками новых резервов повышения производительности тру
да.

Первыми в городе мы поддержали почин молодой комму
нистки с Калининского стеклозавода «Красный май» Галины 
Пушковой и обратились к администрации нашего цеха увели
чить нам существующие нормы выработки на пять процентов.

Бригада уверена, что увеличенные нормы при полной обес
печенности заготовкой будут не только выполняться, но и пе
ревыполняться.

От имени всей нашей бригады позвольте мне обратиться к 
вам, товарищи первоуральцы! Где бы вы ни работали, стре
митесь повышать свои трудовые показатели, ищите резервы 
повышения производительности труда!

Только этим мы приблизим строительство нашего прекра
сного будущего — коммунизма!

Т. ДОРОФЕЕВ,
бригадир трубоэлектросварочного стана № Г

Старотрубного завода.

Рабкоровский пост сообщает

Ремонт идет организованно
Все, занятые на капитальном 

ремонте стана «440» № 2, в эти 
горячие дни трудятся самоотвер
женно, вдохновенно. Все работы 
по стану разбиты на 12 участ
ков. Во главе групп поставлены 
опытные руководители. Каждый 
стремится сделать порученные 
работы в срок и качественно.

Бригады С. Е. Журавлева и 
А. В. Забродина на ремонте об
катных машин и автоматстана 
стремятся сделать его в срок. 
Хорошо трудятся на двадцати- 
клетьевом редукционном стане 
рабочие бригады Д. А. Грехова.

Участвует в капитальном ре
монте коллектив, цеха автома
тизация и механизации. Поми
мо кантовки труб и технизации 
смены/ оправок на автоматстане 
они автоматизируют входную 
стороДу прошивного и автомат- 
'Стапа и круговые сбрасыватели 
за обкатными машинами.

Занят на ремонте и «Восток- 
метадлургмонтаж» (руководи
тель'1 И. И. Родин). Коллектив 
производит монтаж и ремонт 
рольгангов, охладительного сто
ла и калибровочного стана. Ра
ботники «Тешгостроя» ремонти

руют методическую печь и печь 
редукционного стана.

Все идет организованно. Мож
но уже определить, кто впереди 
и кто отстает. На ремонте Двад- 
цатиклетьевото редукционного 
стана бригада тов. (Гпехова идет 
с опережением графика на два 
дня. Укладывается в график на 
ремонте прошивного стана 
бригада А. П. Горохова п др.

Отстает «Востокметаллургмоп- 
таж». Причина —  плохая орга
низация работ. Они приступили 
к  ремонту с запозданием на два 
дня, мотивируя тем, что не бы
ло людей. Сейчас они поставили 
усиленную бригаду, можно на
деяться, что положение выпра
вится.

Имеется задержка на ремонте 
автоматстана. Не готовы пласти
ны рабочей клети не по пх ви
не.

Рабкоровский пост газеты 
«Под знаменем Ленина»: В.
КО С Ь МИН — редактор стен
газеты «Трубопрокатчик», П. 
НЕЧИПУРЕНКО — председа
тель цехкома, А. БОЙКО — 
помощник начальника цеха 
по оборудованию, И. ВАЖЕ- 
НИН—корреспондент газеты.

У Д АРН И КИ  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О ГО  ТРУДА

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 ноября е. г. в 17 часов в зале заседаний горкома КПСС про

водится инструктивный доклад о Дне Конституции СССР.

.
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Трубы 
в этом году

D  КРАСНОМ уголке бытовых 
на собрании ст рч> и т  е л е й 

стана «102» состоялась встреча 
с делегатом ХХП съезда КПСС 
первым секретарем городского 
комитета партии Алексеем Ива
новичем Леонтьевым.

Строители внимательно слуша
ли рассказ делегата о том, как 
проходил съезд, о его значении 
для советских людей, о коммуни
стических партиях Да рубежом, 
А. И. Леонтьев говорил о задачах 
первоуральцев в выполнении ис
торических решений съезда и 
призвал строителей стана «102» 
бороться за повышение произво
дительности труда.

Бригадир бригады коммунисти
ческого труда С. Р. Сидоренко 
призвал строителей продолжить 
ударную вахту, начатую в честь 
съезда, до, конца года.

Собрание единодушно одобрило 
решения съезда. Строители под
держали предложение С. Р. Си
доренко: В постановлении собра
ния говорится: «Первой практи
ческой задачей в строительстве 
коммунистического общества яв
ляется окончание строительно
монтажных работ пускового объ
екта. СТАН «102» ДОЛЖЕН 
ДАТЬ СТРАНЕ ТРУБЫ Б ЭТОМ 
ГОДУ».

у  ДАРНИЦА коммуниетиче- 
“  ского труда Любовь Ефи

мовна Сеничкина — одна из 
передовых сепараторщиков 
на дробильно - обогатитель
ной фабрике рудоуправления, 
активный член санитарного 
поста обогатителей.

На снимке: Л. Е. СЕНИЧ
КИНА за работой.

Фото С. Шибанова.

<



п р и з е р  ком м У ииетА
ЧЛЕН ПАРТИИ ОБЯЗАН:
а) БОРОТЬСЯ ЗА СОЗДАНИЕ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИ

ЧЕСКОЙ БАЗЫ КОММУНИЗМА, СЛУЖИТЬ ПРИМЕРОМ 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ОТНОШЕНИЯ К  ГРУДУ, ПОВЫ
ШАТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА, ВЫСТУПАТЬ ЗА
СТРЕЛЬЩИКОМ ВСЕГО НОВОГО, ПРОГРЕССИВНОГО, 
ПОДДЕРЖИВАТЬ И РАСПРОСТРАНЯТЬ ПЕРЕДОВОЙ 
ОПЫТ, ОВЛАДЕВАТЬ ТЕХНИКОЙ, СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
СВОЮ КВАЛИФИКАЦИЮ, БЕРЕЧЬ И ПРИУМНОЖАТЬ 
ОБЩЕСТВЕННУЮ, СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ СОБСТВЕН
НОСТЬ — ОСНОВУ МОГУЩЕСТВА И ПРОЦВЕТАНИЯ СО
ВЕТСКОЙ РОДИНЫ.

(Из Устава КПСС).

О его трудовых показателях 
судят не по процентам, а по 
простоям. Если нет простоя 
оборудования по электриче
ской части, значит в этом не
малая заслуга А. С. Хомуто- 
ва. Он повышает и свои поли
тические знания. С аккуратно 
заполненными конспектами, 
он приходит на занятия и от-

Л Ю Б О Е  Д Е Л О  П О  П Л Е Ч У
О тложив в сторону токоис- 

катель, который обычно не
брежно накинут на шею, плот
но привернув последний болт, 
опробовав несколько кнопок 
пускателя и убедившись в ис
правности тельфера, Андрей 
Степанович Хомутов напра
вился в мастерскую.

Н о не дойдя до мастерской, 
он вновь услышал позывные 
гудки. Вызывали электрика. 
Повреждение было быстро 
найдено. И  опять ловко опе
рируя отверткой, гаечным 
ключом, кое-где пласканками, 
исправил узел и подключил в 
сеть.

Простоя нет... Всего два 
слова, ка к  они много говорят 
о работе дежурных электри
ков. С волевым лицом, невы
сокого роста, уверенно шагая 
по пролетам цеха, Хомутов 
чутко прислушивается к  рабо
те двигателей, вентиляторов. 
Ему, бригадиру электриков, 
здесь все знакомо. На его гла
зах с 1942 года монтировалось 
оборудование, на его глазах 
вырос балонный цех.

Н о разве можно сравнить, 
что было девятнадцать, де
сять и даже пять лет назад! 
Объем новой, интересной ра
боты для электриков возрос 
сказочно. Тут уже на практике 
далеко не уйдешь. И  Андрей 
Степанович поступил в школу 
мастеров, которую успешно 
окончил. Если появилась ка 
кая-либо новинка в литерату
ре, особенно в области энерге
тики, то она неизменно ока
жется в руках коммуниста Хо- 
мутова.

Коммунист! Дорого это сло
во для Андрея Степановича. 
Пятнадцать лет назад он на 
всю жизнь связал себя с пар
тией. И  ка к  один из активных 
ее бойцов, выполнял десятки 
самых различных партийных 
поручений. Будучи членом 
партийного бюро, по-деловому 
обсуждает назревшие вопросы 
в жизни парторганизации и

вносит свои предложения.
М ногогранна общественная 

работа тов. Хомутова. В пери
од избирательных кампаний 
он всегда избирается в члены 
комиссии. М ного раз избирал
ся членом цехового комитета 
профсоюза. После организа
ции партийных групп по сме
нам двенадцать коммунистов 
единогласно избрали его сво
им вожаком — партгрупоргом, 
а X IX  городская партийная 
конференция —  кандидатом в 
члены горкома КП С С .

вечает на вопросы пропаган
диста Г. В. Богданова.

И , казалось бы, ничего осо
бенного нет в жизни рядового 
члена КП С С , глядя на его 
портрет при входе на Ново
трубный завод. Но это только 
на первый взгляд. Каж ды й, 
кто занят общественной рабо
той, поймет, насколько богата 
и увлекательна ж изнь беспо
койного коммуниста, полю
бившего и с душой выполняю
щего партийные поручения.

Р. ВАЛЕЕВ.

БОЛЬШЕ БОЕВИТОСТИ

С душой выполняет свой долг
В партийной организации 

Динасового завода немало 
коммунистов, которые являют
ся маяками и служ ат приме
ром в производственных и об
щественных делах. Я расска
ж у  о коммунисте Зое И льини
чне Филипповой, которая не
смотря на занятость на своей 
работе добросовестно выпол
няет различные партийные по
ручения.

Не один год она руководит 
школой агитаторов. Занятия в 
этой школе проходят живо, ин
тересно, при хорошей активно
сти слушателей. Достигается 
это тем, что пропагандист про
читывает большое количество 
газет, систематически делает 
из них вырезки. Эти вырезки 
обобщаются в специальных па
пках, например, «Германский 
вопрос», «Программа КП С С », 
«Космос», «Крах колониализ
ма» и другие.

Кроме газет, 3. И. Ф илиппо
ва читает ж урналы  «Агита
тор», «Коммунист», «Полити
ческое самообразование», «Но
вое время», «За рубежом» и 
другие. К  каж дом у занятию 
она просматривает справоч
ный материал. Ведь агитато
ры задают самьте различные 
вопросы, на которые руково
дитель должен дать обстоя
тельные ответы.

К  занятиям руководитель

семинара лично готовит на
глядные пособия, делает диаг
раммы, подбирает цифровой 
материал. Например, для изу
чения темы «Борьба Совет
ского Союза за мирное реше
ние германской проблемы» бы
ли сделаны карты двух гер
манских государств, карта 
Берлина и другие плакаты. 
Словом, пропагандист делает 
так, чтобы кажды й агитатор 
на занятии был обогащен зна
ниями изучаемого материала 
и сумел доходчиво и толково 
провести беседу с рабочими.

Слушатели тт. Подкорытов, 
Василенко, Метелица, Шестов 
и другие являются не только 
активными на занятиях, но и 
хорошими агитаторами, систе
матически выступающими с 
содержательными беседами 
среди своих рабочих.

Зоя Ильинична Филиппова 
находит время выступать пе
ред рабочими с лекциями и 
докладами. Причем лекции 
она читает часто. В течение 
сентября и октября прочитала 
в цехах завода 20 лекций.

Не мешало бы коммунистам 
поучиться у члена партийного 
бюро 3. И. Филипповой с ду
шой выполнять партийные по
ручения. А  ведь она мать дво
их детей. Вот с кого надо 
брать пример!

3, Ж АВОРОНКОВА.

22 ноября в трубоэлектросва
рочном цехе Старотрубного заво
да проходило открытое партийное 
собрание. Начальник цеха Г. Е. 
Тыщенко сделал доклад о выпол
нении социалистических обяза
тельств в соревновании за звание 
коллектива коммунистического 
труда.

В этом соревновании участву
ют четыре смены, 11 бригад. 29 
человек борются за звание удар
ника. Это крайне недостаточно,—  
говорит тов. Тыщенко,— мы еще 
мало уделяем внимания соревно
ванию за звание ударников ком
мунистического труда. В текущем 
году удостоены были этого высо
кого звания только бригада стана 
№ 3 Б. М. Яковлева и четыре 
человека.

В цехе неплохо обстоит дело 
с рационализацией и изобрета
тельством, каждый третий —  ра
ционализатор. Экономический эф
фект на каждого работающего 
составляет 240 рублей. Свыше 90 
процентов работающих охвачены 
разными видами учебы.

Однако большим упущением 
является то, что ввиду ненор
мального обеспечения цеха заго
товкой (штрипсом) коллектив
трубоэлектросварщиков не только 
не выполнил своих обязательств, 
но и плана по метражу. По угле
родистым трубам за 10 месяцев 
недодано свыше одного миллиона 
трехсот тысяч метров и по нержа
веющим —  двадцать пять тысяч 
метров. Цех вместо экономии пе-

За последние два месяца тру- 
боэлектро сварщики значительно 
перевыполнили план и улучшили 
свои экономические показатели. 
Это говорит о том, что до конца 
года они могут серьезно попра
вить положение и дать десятки 
тонн продукции сверх плана.

В прениях выступило 8 чело
век. Тт. Татауров, Бибик, Топтун 
говорили о том, что в цехе сла
бо ведется борьба с нарушителя
ми трудовой и технологической 
дисциплины. Только этим можно 
объяснить то, что в текущем году 
было 12 прогулов. Правда, про
гулы делали одни и те же люди. 
В смене тов. Рыбкина из месяца 
в месяц нарушается технология, 
а -отсюда и повышенный процент 
брака. Тт. Францкевич и Перетру
хни обратили внимание на повы
шение культуры, на содержание 
оборудования в чистоте.

Все выступающие указывали 
на усиление воспитательной рабо
ты и доведение материалов XXII 
съезда до сознания каждого тру
женика.

Директор завода тов. Полуян в 
своем выступлении объяснял при
чины ненормального снабжения 
заготовкой и выразил уверен
ность, что коллектив цеха в со
стоянии работать лучше и выпол
нять свои обязательства.

Чтобы ликвидировать отстава
ние, нужно больше боевитости в 
работе партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций. Лич-

рерасходовал более 80 тонн ме- ны® пример коммунистов, комсо- 
талла, а вместо снижения брака мольцев на производстве вот 
имеется значительный рост по j ключ ж новым успехам.
сравнению с прошлым годом. С. ЧИСТОВ.

На новом пути
Д ВА ГОДА прошло с момента I го специалиста. Это улучшает 

перестройки работы школы. I профессиональное обучение.
За это время одна из них в на
шем городе ушла далеко вперед. * 
Отсюда и подготовка выпускни
ков к  жизни оказалась разной.

В первое время учителей осо
бенно беспокоило, как бы освое
ние профессии не превратилось 
в узкое ремесленничество. Ведь 
школьники должны научиться 
работать на разных участках, 
овладеть разнообразными знани
ями и навыками. Но не везде это

Э Т О  Н А Ш  Д О Л Г
Сейчас цех футерованных 

Труб Старотрубного завода бо
рется за звание цеха коммуни
стического труда. А это обязы
вает работать еще лучше.
.Коллектив наш дружный, спа

янный. Организована и работает 
художественная самодеятель
ность. Организатором ее являет
ся Валя Соколова, наша актив
ная комсомолка, бывший секре
тарь комсомольской организа
ции. Участвуют в самодеятельно
сти Ира Блинова, Володя Ржан- 
ников. Валя Портнова, Галя Ряб- 
чук, Александр Овчинников. Они 
своими концертами обеспечива
ют хороший, культурный отдых 
рабочим.

Работает в цехе передвижная 
библиотека. Ответственная за 
нее—Людмила Орлова. Много чи. 
тателей у Люси. Их интересует

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

буквально все: художественная 
и техническая литература, жур
налы.

Любим мы и спорт. Хоккей, 
футбол, волейбол, шахматы, лы
жи — это нашё любимое заня

тие. Все наши ребята являются 
членами народной дружины.

А. НИЗАМОВ, 
секретарь комсомольской 

организации футеровочного 
цеха.

можно сделать: у предприятия
свой напряженный ритм труда, 
свои задачи.

Седьмая школа первая преоб 
разевалась в одиннадцатилет
нюю, соединив обучение с про
изводственным трудом.

... Цех «В-4» Новотрубного за
вода. Гудят станки. Ровно пол
зет металлическая стружка. Вот 
станки, на которых работают 
одиннадцатиклассники Юра Сте
панов, Виталий Кормильцев, вы
ключаются. Сделаны необходи
мые измерения. И 'снова резец 
легко касается блестящей повер
хности металла. Работа должна 
быть аккуратной, с точным со
блюдением всех полагающихся 
по инструкции допусков. Ведь 
это не только школьная, но и 
заводская плановая продукция.

Пришли в цехи завода и девя- 
ти-десятиклассники. Их прикре
пили к рабочим-инструкторам.

Ученики должны пройти все 
стадии технологического процес
са, а это пока не везде возмож
но. В цехе-лаборатории на фре
зерном и строгальном станках 
работает отдельная бригада уче
ников под руководством опытно-

Самое главное, в чем нуждает
ся школа, — это учебно-произ
водственный цех на заводе. Та
кой запланирован совнархозом и 
стройка его должна начаться 
в новом году. Тогда седьмая 
школа будет иметь настоящую 
материально - техническую базу 
для производственной практики.

...Из 72 человек, окончивших 
седьмую школу за два послед
них выпуска, многие работают на 
заводе, четверо учатся в высших 
учебных заведениях. Приток 
свежих молодых сил, грамотных, 
культурных людей в народное 
хозяйство страны — вот глав
ный итог перестройки школы.

Не вызывает ли тревоги скро
мное число поступивших в ин
ституты? Нет, нисколько!

Ребята довольны — школа да
ла им профессию. «Какое сча
стье чувствовать себя в рабочем 
строю, знать, что ты по-настоя
щему нужен, живешь одной жи
знью с большим производствен
ным коллективом. Конечно, все 
будут дальше учиться. Может 
быть с этого года, а может — с 
будущего. Надо еще кое-чему 
научиться и здесь, на заводе». 
Так ответила лаборантка Люба 
Галактионова и многие другие 
воспитанники седьмой школы. 
Выходит, чтЬ сегодняшние ра
бочие завтра будут студентами.

Седьмая школа сейчас тесно 
связана с заводом. Каждый
день рождает что-то новое, кото
рое уверенно растет, крепнет и 
набирает силу.

И. ЭВЕНБАХ.

К АЗАХСКАЯ ССР. В Иргизском районе на границе с Це
линным краем геологи Актюбинской комплексной эк

спедиции обнаружили большие залежи железной руды с 
высоким содержанием железа. Эту руду можно будет ис
пользовать в металлургии без обогащения.

В настоящее время геологи вместе с химиками исследу
ют это месторождение.

На снимке: химик-аналитик центральной лаборатории 
Актюбинской геологоразведочной экспедиции Эмилия Зыко
ва исследует железную руду, найденную в Иргизском рай
оне.



РАНЫШЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
Коллектив Первоуральского 

управления треста «Уралсталь- 
констружция» в своих обязатель
ствах на 1961 год решал к  20 
декабря завершить годовой план. 
Это обещание выполнено. Про
грамма 1961 года выполнена на 
месяц раньше срока.

Д. ИВАНОВ.

ЗА К У Л Ь Т У Р У  Н Е Л Е П О  ГО Р О Д А

Берегите посадки

НА 
В Р ЕI

ПРАВАХ 
Г Е Н Н Ы Х

Первоуральское городское 
■ добровольное пожарное обще

ство организовалось в ноябре 
1958 года и не имеет до на
стоящего времени своих про
изводственных помещений. 
Контора располагается вре
менно в красном уголке город 
ской пожарной команды, где 
нет даже элементарных усло
вий для нормальной работы. 
Зарядка огнетушителей про
изводится летом и зимой под 
открытым небом, дорогостоя
щие ' материалы портятся и 
приходят в совершенную не
пригодность.

Чего уж  там говорить о раз
вертывании агитационно-мас
совой работы. Такие плачев
ные условия даже ни в коей 
мере не обеспечивают нор
мальную производственную
деятельность.

Горисполком должен заин
тересоваться, наконец, судь
бой общества, оберегающего 
спокойствие, имущество и 
жизнь всех жителей города 
Первоуральска и его окрест
ностей. Хотелось бы получить 
вразумительных ответ: когда 
предоставят нам помещение?

3. ШАХМАЕВА, 
председатель ДПО.

Цеху нужен буфет
Мы, рабочие цеха АГз 26 Но

вотрубного завода, питаемся в 
столовой второго цеха. Наш 
обеденный перерыв бывает в 
первую смену в 12 часов 30 
мин., а во вторую — в 9.30 ве
чера, когда в столовой остает
ся очень мало горячих блюд, 
а порой и совсем их нет. 
Рабочие говорили об этом за
ведующей столовой, но поло
жение не изменилось.

Наш перерыв получасовой, 
но в столовой всегда очередь, 
поэтому на обед тратится час 
и больше времени.

Вопрос о создании буфета в 
цехе ставился перед началь
ником цеха, но ни к  каким 
результатам не привел. Нам 
отвечают, что нельзя отыскать 
места под буфет.

Просим помочь в открытии 
буфета, а если это в конце 
концов окажется невозмож
ным, то перенести обеденный 
перерыв на другое время. 

ПИМЕНОВА — фрезеров
щица, ГОРДЕЕВ — токарь 
и другие. Всего 8 подпи
сей.

ПО СЛЕДАМ 
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ 

ПИСЕМ

В редакцию нашей газеты 
поступил сигнал о том, что рабо
чие Крылосовского известкового 
завода А. Щекин, В. Чирков, 
Г. Чернов, П. Сазонов нетактич
но ведут себя в быту, пьянству
ют и дебоширят. Копия письма 
для принятия мер была направ
лена в завком профсоюза. Как 
нам сообщили, все эти лица об
суждены на заседании завкома и 
строго предупреждены.

Во дворе домов №  6 по ул. 
1 М ая и № 3 по ул. М алыш е
ва коллективом жильцов и 
рабочих Ж К О  Хромпикового 
завода разбит сквер: посаже
ны деревья, кусты. Н о труд, 
затраченный на хорошее дело, 
может пропасть, если мы не 
будем бережно относиться к  
посадкам. Первую недоделку 
допустил жилищ но-коммуналь
ный отдел — сквер не о г
ражден штакетником. Пользу
ясь этим, через сквер ходят 
люди, обламывая кусты.

Возле дома № 3 находится 
кладовая стройучастка треста 
«Уралтяжтрубстрой», куда ча
сто заезжают машины за ма

териалом. Разворачивая ма
шину, шоферы не обращают 
внимания на посадки. Н апри
мер, 20 ноября машина И Я - 
00-50, въезжая во двор кл а 
довой, сломала березку. Когда 
я сказал об этом шоферу, он 
ответил, что не надо было так 
сажать деревья.

Считая, что тех, кто губит 
насаждения, надо привлекать 
к  ответственности, а Ж К О  — 
оградить сквер штакетником, 
и хозяевам склада — сделать 
въезд-ворота со стороны ул. 
Малышева. Тогда сквер будет 
сохранен.

П. ГОРБАТОВ.

Не ограничиваться одним дежурством
Сейчас с каждым днем возрастает роль общественности в 

борьбе с нарушителями общественного порядка. На заво
де «Искра» народная дружина, которой руководит А. К. Ве
ликанов, объединяет около 300 человек и делится на 15 от
рядов. Двадцать вечеров в месяц по поселку дежурят маши
ностроители, в остальные дни должны патрулировать ДРУ  ̂
жинники Новоуткинской мебельно-деревообрабатывающей 
фабрики, совхоза и средней школы. Но они вообще не выхо
дят на дежурство.

Дружинники из отрядов тт. Смольянцева, Бакалямчикова, 
Заварюка не выходили на дежурство, а тов. Великанов не 
воздействовал на начальников отрядов. Уполномоченный ми
лиции тов. Щ укин не оказал практической помощи работе 
дружины.

Нельзя ограничиваться одним дежурством, важна и про
филактическая работа. Сила общественного воздействия — 
большая сила.

Ф. ПОПОВ.

Не переведись еще такие...
«Гуманные отношения и взаим

ное уважение между людьми: че
ловек человеку друг, товарищ и 
брат». Эти слова вписаны в мо
ральный кодекс строителя ком
мунизма, который сейчас являет
ся законом для человека.

Но, к  сожалению, есть у нас 
пока люди, позорящие своим по
ведением честь нашего общест
ва. Вот сегодня и хочется на 
страницах газеты поговорить о 
человеке, который нуждается в 
помощи, блуждает в тени. Это 
рабочий седьмого цеха. Хромин- 
цового завода Василий Предеин, 
1935 года рождения. Цех, где он 
трудится, один из ведущих це
хов завода. Его большой, способ
ный коллектив по многим и ос
новным производственно - тех
ническим показателям достиг 
больших успехов.

Почти все предприятия наше
го города, цехи, отделы, смены 
включились в борьбу за почет
ное звание коммунистических- А 
бороться за это звание, — зна
чит быть высокооознательным, 
наладить правильные взаимоот
ношения. Предприятия и коллек
тивы, завоевавшие или борющие
ся за звание коммунистических, 
давно уже отказались от табель
ной системы, получают заработ
ную плату без кассира. На пер
вый взгляд, это кажется мело
чью, но это очень важно.

В цехе № 7 дела идут далеко 
не -так. Стыдно признавать, что 
мы все еще не можем получить 
зарплаты без шума, ругани, ос
корбления, а иногда и без при-

Разумно использовать 
стройматериалы

менения физической силы.
4 ноября в Красном уголке 

цеха образовалась большая оче
редь. Рабочие после смены по
лучали заработную плату. У 
всех хорошее праздничное - на
строение.

Один за другим подходит ра
бочие и служащие. Вдруг тиши
ну нарушает чей-то голос. На
рушая порядок, в грязной спецов, 
ке проталкивается к  кассе Пре
деин. Ему наплевать на все: на 
то, что люди стоят в чистой оде
жде, на то, что в цехе без хозя
ина гудят моторы, вертятся, кру
тятся мешалки. При виде этой 
картины невольно задумываешь- j 
ся над тем, что это за человек, 
какова у  него душа, чем он ды
шит и чего доброго несет он с . 
собой в будущее! Василий Ире- | 
деин лишен чувства уважения к 
себе, товарищам. Этот человек 
потерял человеческую совесть.

— Не толкайтесь, товарищ, — 
вежливо просит его рабочий Сме
танин. Но Предеину все нипо
чем»: « А  ты кто, что тебе на
до?!» — кричит он.

Жаль и . очень жаль, что на
шлись «добрые дяди», которые 
вместо того, чтобы пресечь нару
шителя, образумить рабочим 
словом, сочли . лишним портить 
отношения. А ведь эти люди то
же виноваты. Не Предеины и 
его прототипы должны диктовать 
свою волю общественности. Нуж
но освободиться решительно от 
мещанства и чуждых нам взгля
дов на жизнь.

М. КАПИЧЕВ.

На стройках города еще не
достаточно ведется борьба 
за экономию и правильное ис
пользование материальных ре
сурсов. На некоторых объек
тах перерасходуется много це
мента, леса, стекла, металла, 
гвоздей и других материалов.

Прорабы и мастера забо
тятся лишь о прочности зда
ний и сооружений, забывая об 
экономии цемента. М арки  бе
тонов и растворов заказы ваю т
ся повышенные. М ало того, 
иногда на месте производства 
работ добавляется цемент для 
ускорения нарастания прочно
сти.

П о многим, не зависящим 
от нас причинам, мы даем со
гласие на перевозку цемента 
в открытом подвижном соста
ве, что вызывает порчу значи
тельного количества этого до
рогостоящего материала. Не 
всегда и обеспечивается над
лежащее хранение цемента, 
некоторые склады не отвечают 
требованиям хранения.

Не лучше дело с расходова
нием леса. Нередко наблюда
ются случаи применения ко 
ренных лесов вместо инвен
тарных при производстве ш ту
катурных, работ и каменной 
кладке. После чего лес и дос
ки  увозятся в отходы. И зго 
товляемые опалубочные щиты 
после однократного оборота 
выбрасываются. Совершенно 
отказались от применения на 
строительстве леса листвен
ных пород.

Еще хуж е  обстоит дело с 
расходованием металла. На из
готовление металлоконструк
ций расходуется часть метал
ла по длине, остальная ж е  
часть его увозится в лом. П р и 
меняется иногда металл там,

где должен быть железобетон- 
или бетон. Большой перерас
ход стекла происходит от не
брежного отношения при про
изводстве стекольных работ, 
от завоза немерного стекла и 
неправильности его раскроя. 
Кое-где по нескольку раз про 
изводится остекление.

Древесно-волокнистая плита 
зачастую используется для за 
полнения оконных проемов при 
производстве отделочных ра
бот, после чего выбрасывает
ся. Большие перерасходы бе
лил, красок, олифы, которые 
вызываются от переделок, то
чнее от брака. Учет потерь от 
брака не ведется. Все списы
вается на себестоимость объ
екта.

Не всегда предприятие серь
езно относится к  заявкам. П о 
следние исходят не из ф акти
ческой потребности, а даются 
с большими запросами. Т ак по
лучилось с углем, магнезито
вым порошком и т. д.

Совершенно недопустимо от
ношение к  использованию ин
струментов. Сроки службы  не 
только не выдерживаются, но 
и выдаются безучетно и без 
возвратно.

Наряду с индустриализаци 
ей строительства, максималь
ного внедрения механизации 
и автоматизации важ ную  роль 
и впредь будут иметь борь 
ба за экономию материаль 
ных ресурсов, за систематиче
ское снижение материальных 
и денежных затрат. Возрос
шие задачи строителей, по 
ставленные X X II  съездом пар 
тии по построению ком м униз
ма в нашей стране, требуют 
от нас разумного использова
ния материальных ценностей.

/  И. ГАЙТАН.

/

Около тридца
ти лет работает 
на Динасовом за
воде Василий 
Афанасьевич Ша
дрин — станоч
ник цеха подсоб
ных предприятий. 
Много пришлось 
за это время по
трудиться ему.

Сейчас он ра
ботает станоч
ником по про
изводству древе
сной стружки. 
Станок его всег
да в порядке, а 
задания перевы
полнены. Желая 
внести достой
ную лепту в об
щее дело строи
тельства комму
низма, он вклю
чился в соревно
вание за почетное 
звание ударника 
коммуипс т и ч е- 
ского труда.

На снимке:
В. А. Шадрин у 
станка.

Фото С. Дани- 
ленко.

ОТВЕЧАЕМ РОДИТЕЛЯМ 
ТТ. ДОРОФЕЕВОЙ, ВЛАСОВОЙ, 

ЛИПАТОВОЙ И ДРУГИМ 
На ваше письмо заместитель 

председателя горисполкома тов. 
Бранчукова ответила, что дано 
указание горздравотделу не ис
ключать детей из детских яслей 
До ввода в эксплуатацию новых 
детских садов.

Коллектив Пер
воуральского уп
равления треста 
«Уралстальконструкция» 18 но
ября. выполнил годовой план 
строительно - монтажных работ, 
вместо 20 декабря по обязатель
ствам. Лучшим в управлении яв
ляется коллектив участка № 1 
(начальник А. Г. Сысолятин). 
Находясь на важнейшем объек
те семилетки — строительстве 
стаиа «102», участок десятиме
сячный план выполнил на 107,1 
процента, а производительность 
труда составила 100,1 процента 
к  плану

Задачи  решены успеш но
Хороших показателей в труде 

добились бригады монтажников 
В. С. Копцова, Г1. А. Забавных, 
Г. А. Сушенцова, А. Т. Трусова, 
котельщиков Е. К. Логвинова. 
Каждая из них выполняет нор
мы выработки на 112—129 проц.

Умелыми и опытными труже
никами стали электросварщики 
И. К. Коротаев, В. П. Лупандии,
А. Ф. Шаншуров, А. И. Шукшин, 
монтажник И. Н. Виднейчук, ко
тельщик И. Ф. Симонов.

Большой вклад в общее дело

внесли рационализаторы и нова
торы производства. Только за де
сять месяцев сэкономлено около 
двадцати тысяч рублей против 
шестнадцати тысяч по плану. 
Лучшим рационализатором явля
ется старший прораб А. Г. Сы
солятин. Сумма экономии от его 
предложений составила около 
восьми тысяч рублей. Повседнев
но улучшают производство про
раб Б. В. Лобанов, бригадир мон
тажников А. Ф. Шабалин и мно
гие другие.

Радостно сознавать, что наш 
коллектив успешно справился со 
своей важнейшей задачей —мон
тажом стальных и сборных же
лезобетонных конструкций ста
на «102». Он полон решимости 
выполнить поставленные перед 
ним новые задачи.

И. ДЬЯКОВ, 
начальник планового 

отдела управления.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»



Сутки поездом— час самолетом
С 1 декабря на воздушных 

линиях нашей страны вводится 
зимнее расписание полетов са
молетов. Перед нами толстая 
книга, еще пахнущая типограф
ской краской. Из года в год 
книга с расписанием полетов 
самолетов становится все толще, 
а это значит, что все больше и 
больше самолетов гражданской 
авиации бороздят голубые про
сторы пятого океана. Второй ха
рактерной особенностью зимне
го расписания 1961—62 года яв
ляется то обстоятельство, что 
все расписание полетов по ос
новным магистралям нашей ро
дины выполняется на комфорта
бельных самолетах . лайнерах 
«ТУ-104», «ИЛ-18», «АН-10». Изу
чая запросы воздушных путе
шественников, пожелания тру
дящихся и пассажирские потоки 
на железнодорожном транспор
те, главное управление Граж
данского Воздушного Флота и 
его подразделения на местах 
вводят дополнительные рейсы 
полетов самолетов, открывают 
новые воздушные линии, связы
вающие прямым воздушным со
общением областные центры, 
центры автономных республик 
между собой.

По зимнему расписанию из 
столицы Урала—Свердловска мо
жно долететь на воздушном лай
нере «ТУ-104» за 2 часа до сто
лицы нашей Родины — Моск
вы, менее 3-х часов нужно для 
полета в Ленинград, 3—4 часа 
— и воздушные путешественни
ки прибывают в Харьков, Таш
кент, Краснодар, Минеральные 
Воды, Сочи, Тбилиси.

Впервые из Свердловска мож
но улететь без пересадки до

Одессы, до Сыктывкара, до 
Якутска. Увеличена частота дви
жения самолетов до Волгограда, 
Саратова, Куйбышева.

Теперь редко кто не знает о 
преимуществах воздушного
транспорта. Фраза: «Сутки поез
дом — час самолетом» изо дня 
в день находит все большее ко
личество сторонников. В самом 
деле, достаточно рассмотреть 
всего лишь один пример служеб
ной командировки из Свердлов
ска в Москву, чтобы понять, что 
е экономической точки зрения 
гораздо целесообразнее в коман
дировки следовать самолетом. 
Вылетая из Свердловска, напри
мер, в 9 часов местного времени, 
пассажир прибывает в Москву 
также в 9 часов местного (мос
ковского) времени. Впереди пол
ный рабочий день, который мо
жно с большой пользой потра
тить на решение производствен
ных вопросов. Пусть подсчита
ют читатели газеты, руководите
ли предприятий и главные бух
галтера, сколько будет расходов 
при следовании по железной до
роге, когда требуется выплачи
вать суточные, сохранять зара
ботную плату за время, прове
денное в пути, хотя работник 
выключен из сферы производст
ва. Напомню, что стоимость би
лета на самолеты с 1 января 
1961 года снижена. Так, билет 
Свердловск — Москва стоит 27 
рублей. Каждый, кто решит 
етоль простую задачу, сделает 
правильный выбор, сделав пред
почтение самолету. Одним из 
существенных недостатков при 
следовании самолетом является 
зависимость полетов от метео
условий. Действительно, в осен

нее время, когда еще не устано
вились минусовые температуры, 
туманы, низкая облачность и 
гололед мешают полетам само
летов точно по графику.

Начиная с декабря и далее ре
гулярность полетов повышается, 
и случаи, когда самолет выле
тает не по расписанию, практи
чески составляют очень малый 
процент.

Третьей характерной особен
ностью полетов по зимнему рас
писанию служит то, что пасса
жиру, как правило, продаются в 
любой кассе транзитные билеты 
до пункта назначения, что 
очень удобно при следовании 
воздушным транспортом с пере
садками в промежуточных аэро
портах. Если летом достать би
лет было довольно трудным де
лом, особенно иногородним, то 
в настоящее время в связи с 
увеличением количества рейсов 
и значительным спадом числа 
пассажиров, особенно в южных 
направлениях, приобрести билет 
на самолет значительно легче. 
Иногородним места на самоле
ты бронируются по телеграммам 
с оплаченным ответом, прислан
ным в аэропорт за три— десять 
дней до вылета самолета, кро
ме того, в день полета билеты 
можно приобрести непосредст
венно в кассах аэровокзала на 
аэродроме.

Кассы продварительной прода
жи билетов паходятся в городе 
Свердловске, Театральный пере
улок, № 2, еправки по телефону 
Д1-78-03.

Е. ФЕДОСЬИН,
начальник отдела перевозок 

Свердловского аэропорта ГВФ.

ПОБЕДА Й ПОРАЖЕНИЕ 
НОВОТРУБНИКОВ

В субботу и воскресенье на 
стадионе Новотрубного завода 
померялись силами в хоккей с 
мячом команды «Труд» гор. Ка
лининграда и Новотрубного за
вода. В обеих матчах победили 
гостп. Счет 4:1 и 3:1. .

* * * j с ответным матчем. Снова побе-
! да осталась за новотрубнпками.

Команда шайбистов Новотруб- Счет 6:3. 
ного завода выезжала в Ревду I А. ПОНОМАРЕВ.

ПРОСЛУШАЙТЕ ПУБЛИЧНУЮ ЛЕКЦИЮ 
Городское отделение общества по распространению по

литических и научных знаний и отдел культуры гориспол
кома в период с 1 по 11 декабря организуют публичные 
лекции на тему «Ракетное оружие». Лекция на эту тему 
будет прочитана во всех клубах города. Чтение ее сопро
вождается цветными иллюстрациями. После лекции будет 
кинофильм «Часовые уральского неба». Фильм рассказыва
ет о действиях советских ракетчиков по уничтожению аме
риканского самолета-шпиона «У-2» в районе города Сверд
ловска 1 мая 1960 года.

Лекцию читает член Свердловского отделения общества 
знаний А. П. Рудковский.

Н. ЯСВОЙН.
!

П О З Д Р А В Л Я Е М  Ю Б И Л Я Р ^
Горком профсоюза медицинских работников горячо по

здравляет Заслуженного врача ЗО ЛО ТАВИНУ Зою М ихай
ловну с пятидесятилетием и двадцатипятилетием трудовой 
деятельности, желает больших трудовых успехов и доброго 
здоровья.

ГК профсоюза медработников.
-----------  — щ ■■■ —----- -
КНИЖНЫЕ НОВИНКИ

Н СВЕДЕНИЮ РАБОТНИКОВ 
КУЛЬТУЧРЕЖДЕНИЙ 

Горком КПСС и отдел куль
туры горисполкома 29 ноября 
в 11 часов дня в клубе Стро
ителей проводят семинар ра
ботников клубов, библиотек, 
красных уголков, книжной 
торговли. Вызываются все 

штатные работники нультпро- 
светучреждений. Вопросы ра
боты семинара: Итоги XXII
съезда КПСС и задачи культ- 
просветучреждений, о шеф
ской работе на селе.
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В книжные магазины города 
поступила новая техническая и 
политическая литература. Мно
гим партийным активистам бу
дет полезен «Справочник пар
тийного работника». О нашем 
вожде и учителе В. И. Ленине 
рассказывает альбом «Родной 
Ильич». Можно приобрести в ма
газинах книготорга «Основы 
электротехники» часть 1 в ри
сунках и чертежах, «Справоч
ник по строительным материа-

НАСЕЛЕНИЕ Гвинеи.в пе
риод французского коло

ниального владычества оби
ралось французскими и мест
ными купцами. В Республике 
Гвинее созданы государствен
ные магазины, в которых то
вары продаются по справед
ливым ценам.

На снимке: в государствен
ном универсальном магазине 
в столице страны Конакри.

Фото Мэн Сянь-цюаня.
Агентство Синьхуа.

лам», «Справочник радиолюби
теля», «Справочник молодого 
электротехника», книгу «Люди 
русской науки».
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ПРОИСШЕСТВИЯ

«  О р у ж е й н и к»
Кузнец цеха № 6 Новотрубно

го завода Масанов Виктор Нико
лаевич систематически занимал 
ся изготовлением огнестрельного 
оружия непосредственно в цехе 
завода .Им пзготовле-ны пистоле
ты системы «наган» и «ТТ» для 
стрельбы мелкокалиберными па
тронами. Указанное оружие Ма
санов хранил в общежитии по 
улице Ватутина, 21, в комнате 72, 
где он проживал, и с друзьями 
производил стрельбу из оружия.

За изготовление и храиетгие 
огнестрельного оружия «оружей
ник» Масанов арестован и при
влекается к ” уголовной ответст
венности.

М. ФЕДОТОВ, 
прокурор города, 

младший советник юстиции.
Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

Из блокнота туриста

А р м е н и я  —  Азербайджан
(Окончание. Нач. в № 237)
Пещерный городок находится 

невдалеке от города Гориса. В 
нем скрывалось население Гори
са от неприятеля. На камнях во 
время раскопок ученым удалось 
прочитать: «Да покарает бог на
ших врагов за причиненные нам 
страдания и истребление наше
го населения». Такая же история 
была и в городе Шуша. Разру
шение города произошло в 1906 
году, когда армяне уходили от 
преследователей.

В Мингечауре большим празд
ником для горожан явился день 
пуска Минтечаурской ГЭС име
ни В. И. Ленина в 1955 году. Го
род продолжает строиться. Мощ
ная плотина образовала водохра
нилище длиной до 80 км., ши
риной 25 км., глубина доходит 
до 90 метров.

На 17 день нашего путешест- 
нии мы прибыли к предпослед
ней базе Гек-Гель, что значит 
«Голубое озеро». Круглый год 
работает санаторий на берегу 
Гек-Геля. Здание его очень кра
сивое, с отделкой в современном 
стиле. История возникновения 
озера такова. В 1091 году в этом 
районе было сильное землетря- 
сенпе, и глыбы камней, завали
ли одно из ущелий, по которо
му протекала маленькая речуш
ка. Вода стала заполнять обра-

«Л0Д ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

зевавший котлован, й появилось 
озеро.

Ночь прошла незаметно. • В 8 
часов утра мы прибыли в Ваку. 
Большой автобус уже ожидал 
нашу группу. Мы познакомились 
с достопримечательностями го
рода: площадью Ленина, , шло 
гцадью имени 26 бакинских ко
миссаров, площадью пмени Ни
зами, гостиницей «Интурист», 
А з е р б айджа неким др ама тин еским 
театром имени Азизбекова, пар
ком культуры и отдыха им.
С. М. Кирова. Знакомились с ок
рестностями старого Баку. Ста
рый Баку слишком тесен. Доро
га главной улицы шириной 3 ме
тра, а ширина переулков лишь
1 метр. В центре старого Баку 
сохраняется судилище, в котором 
разрешались все государствен
ные дела, зачитывался приговор 
виновникам.

Особый интерес представляет 
сюбой «Девичья башня», о кото
рой живет очень интересная ле
генда.

При дворе шаха изо дня в 
день ждали ребенка. Шах наде
ялся, что у него будет хороший 
наследник, но во время его раз
думий мать прервала его слова
ми: «За какие грехи наказал нас 
аллах, сын мой, у  тебя родилась 
дочь»'. Шах был недоволен та
ким известием и приказал убить 
дитя, где-нибудь подальше от 
города. Покорный слуга узозпт 
новорожденного в одну из дере
вень и оставляет у одинокой

женщины, — ему Стало жаль 
j малютку. По возвращении слуга 
| доложил, что дочь убита и ее 
| тело сброшено в пропасть. Узнав 
i это, жена шаха, выпив яд, отра- 
j вилась.

Прошло 20 лет. ШаХ возвра
щался с прогулки мимо села, 
где была оставлена его дочь. 
Он услышал задушевную песню, 
приказал разыскать этого соло
вья и привести к  нему. Она бы
ла доставлена вместе с ее кор
милицей. Кормилица рассказа
ла шаху судьбу певуньи; выслу
шав ее, он приказал увезти де
вушку к  -себе во дворец, а кор
милицу заточить в подвал. Шах 
не поверил словам женщины и 
решил жениться на этой девуш
ке. Он был стар и девушка, на
деясь, что он скоро умрет, по
ставила шаху такой уговор: «До 
тех пор я не буду твоей женой, 
пока ты не построишь самую 
высокую башню, чтоб я могла 
видеть все кругом». Шах прика
зал, чтоб башня была готова как 
можно быстрее. Не могла вытер
петь девушка того, что будет же
ной шаха, и попросила его раз
решить ей посмотреть башню. 
Она поднялась на самый верх и 
бросилась в Каспийское море.

Эта легенда передается из по
коления в поколение. На самом 
деле «Девичья башня» существо
вала для военных целей, а те
перь сохраняется как архитек
турной памятник.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ̂ ДИНАСА
(филиал)

СЕГОДНЯ 
Художественный фильм 
«СОБОР ПАРИЖСКОЙ 

БОГОМАТЕРИ»
(II серия)

Начало: 1, 5, 7 и 9 часов веч.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«СЕРДЦЕ НЕ ПРОЩАЕТ»

Начало: 11, 1, 5, 7 и 9 час. веч.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА
СЕГОДНЯ

Художественный фильм 
«КАЗАКИ»

Начало: 1, 5, 7 и 9 часов веч.

Конторе снабжения треста 
«Уралтяжтрубстрой» СРОЧНО 

ТРЕБУЕТСЯ опытный заве
дующий складом, знающий 
запасные части, стройматери
алы.

Обращаться в контору сна
бжения треста «Уралтяжтруб
строй» или по телефону 3-63.

30 ноября 1961 года в Алма-Ате состоится 84-й основной 
тираж выигрышей по государственному трехпроцентному 
выигрышному займу. В тираже разыгрываются выигрыши 
по 5.000, 2.500, 1.000, 500, 100 и 40 рублей. ПРИОБРЕТАЙТЕ 
ОБЛИГАЦИИ ТРЕХПРОЦЕНТНОГО ЗАЙМА!

7 декабря состоится тираж выигрышей денежно-вещевой лоте
реи 1961 года (четвертый выпуск). Последний день продажи би
летов 6 декабря 1961 года.

Опешите приобрести лотерейные билеты.

ОСИПОВА Ида Алексеевна, 
проживающая в г. .Первоураль
ске, Техгород, ул. Вайнера, 25, 
кв. 7, возбуждает судебное дело 
о расторжении брака с ОСИПО
ВЫМ Леонидам Захаровичем, 
проживающим в Минской обла
сти, г. Дзержинск, ул. Почтовая,
36. Дело будет слушаться в гор
суде Первоуральска.

СИЗИКОВ Леонид Лаврентье
вич, проживающий в гор. Перво
уральске, Соцгород, ул. Чкалова, 
39-а, кв. И, возбуждает судеб
ное дело о расторжении брака с 
СИЗИ КОБОЙ Татьяной Андреев
ной, проживающей там же. Де
ло будет слушаться в городском 
суде Первоуральска.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Первоуральск,
Береговая, 1. ТЕЛЕФОНЫ: редактор 

экономический отдел —

Свердловская область, улица 1-я 
-0-64. ответственны* секретарь—2-83, 
1-06, отдел писем — 2-17.
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